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PROTOKOLL 
 

der 15. Generalversammlung vom Mittwoch, 9. November 2022, 
Verein Weihnachtsbeleuchtung Emmen 

 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Ort: Restaurant Schlemmerei, Emmen-Dorf 
Zeit: 19.00 Uhr – 19.35 Uhr 
Vorsitz: Beat Manetsch, Präsident 
Protokoll: Kurt Camenzind 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Traktanden:  
 

  
1. Begrüssung 
2. Feststellung und Präsenz 
3. Wahl der Stimmenzähler und des Protokollführers 
4. Genehmigung Protokoll der GV vom 10. November 2021 
5. Jahresbericht des Präsidenten 
6. Jahresrechnung 2021/2022 

a) Eröffnung der Jahresrechung 
b) Bericht der Revisionsstelle 
c) Genehmigung Jahresrechnung 

7. Entlastungen 
a) Kassier 
b) Vorstand 

8. Wahlen 
a) Vorstand (nur alle 2 Jahre, d.h. 2023) 
b) Revisor (für 1 Amtsjahr) 

Antrag Vorstand: Wahl von Daniel Pfister 
9. Festsetzung des Jahresbeitrages 2022/2023 
10. Anträge der Vereinsmitglieder 
11. Vereinsaktivitäten 2022/2023 
12. Varia 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
1. Begrüssung  

  
Der Präsident, Beat Manetsch, eröffnet die Versammlung um 19.00 Uhr und begrüsst 
im Namen des Vorstandes die Mitglieder und Gäste und heisst sie zur 15. 
Generaversammlung im Restaurant Schlemmerei in Emmen willkommen.  
Namentlich erwähnt er folgende VertreterInnen von Vereinen und Institutionen:   
 
Thomas Lehmann  Gemeinderat 
Lukas Zihlmann   Gewerbeverein Emmen 
Markus Brunner  Kirchgemeinde Emmen 
Brigitte Gehring   Dorfgemeinschaft Emmen 
Marco Paternoster  ehemaliger Präsident und Gründungsmitglied vom Verein 
 
Er erklärt die Generalversammlung als eröffnet.    
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2.  Feststellung und Präsenz  
    
 Der Präsident stellt fest:  
  

• dass die Einladung zur heutigen GV rechtzeitig zugestellt wurde 

• dass 41 Vereinsmitglieder, absolutes Mehr 22, anwesend sind  

• dass einige Mitglieder sich aus verschiedenen Gründen für die heutige GV 
 abmelden mussten. Er verzichtet auf eine namentliche Erwähnung, entschuldigt 
 jedoch den Einwohnerratspräsident, Mathias Lingg, der sich krankheitshalber 
 abmelden musste.    

• dass die GV verhandlungs- und beschlussfähig ist.  
  
3.  Wahl der Stimmenzähler und des Protokollführers    

 

a) Stimmenzähler   Vorschlag:  Stefan Willi  

  

           Stefan Willi wird einstimmig gewählt  

  

b) Protokollführer:    Vorschlag:  Kurt Camenzind  

  

           Kurt Camenzind wird bestimmt   

   

4.  Genehmigung Protokoll der GV vom 10. November 2021    

    

Das Protokoll der GV vom 10.11.2021 war auf der Homepage aufgeschaltet. Der 

Präsident fragt die Versammlung an, ob es Fragen oder Ergänzungen gibt. Das 

scheint nicht der Fall zu sein. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und  

 dem Verfasser, Kurt Camenzind, verdankt.  

  

 Genehmigung:  Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.  

 

5. Jahresbericht des Präsidenten 

 

 Die letzten Wochen und Monate waren ziemlich turbulent. Aber der Reihe nach: 
 

a) Allgemeines Vereinsgeschehen 
 

Was hat unseren Verein im vergangenen Vereinsjahr beschäftigt?  
 
Die Hauptaufgabe des Vereins ist natürlich immer noch das Aufhängen der 
Weihnachtsbeleuchtung in Emmen. 
  

• Ende November 2021 Montage der Weihnachtsbeleuchtung  
 

• Die Beleuchtung wurde durch die vereinsinterne Montagegruppe mit Hilfe der CKW 
 Emmenbrücke und des Werkdienstes der Gemeinde Emmen montiert.  
 

• Am 27. November 2021 haben wir erstmals einen Advents-Apéro auf dem 
 Sonnenplatz durchgeführt. Wir konnten dabei etliche interessante Gespräche führen     
 und neue Kontakte knüpfen. 
 

• Anfangs Januar 2022 erfolgte wiederum die Demontage der Beleuchtung 
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Die vereinsinternen Geschäfte wurden an 3 ordentlichen Vorstandssitzungen sowie 
einer ausserordentlichen behandelt. 
In erster Linie zu erwähnen ist, dass sich der Vorstand entschlossen hat, 14 neue 
Flocken anzuschaffen.  

 
  

• Das Projekt umfasste 14 Elemente an der Strassenbeleuchtung rund um die 
 Kirche Emmen, an der Pestalozzi- und Kirchfeldstrasse bis zum Betagtenzentrum. 
 

• Gleiche Elemente wie an der Seetalstrasse: Einheit 
 

• Die Firma Kempf Metallbau GmbH unseres Mitglieds Markus Hofer  
 hat die neuen Metallgestelle gebaut.  
 

• Auf die Metallgestelle hat unser Sternenflicker-Team im Herbst die  
    LED-Streifen montiert.  
 

• Das Projekt konnte nicht zuletzt realisiert werden dank folgenden Sponsoren: 
Dorfgemeinschaft Emmen mit dem Chilbifonds, katholische Kirchgemeinde 
Emmen und die BZE AG. Ganz herzlichen Dank dafür. 

 

• Herzlichen Dank aber auch an die Firma Kempf Metallbau und den Sternenflickern 
 

 
 

b) Nun komme ich zur eingangs erwähntenTurbulenz 
 
  Wie Ihr wisst, haben wir eine Strommangellage. 
 

Auch unser Verein ist Teil dieser Gesellschaft und kann sich nicht den 
allgemeinen gesellschaftlichen Entwicklungen entziehen, konkret dem 
Sparen von Energie.  

 
Dazu kam, dass verschiedene Weihnachtsbeleuchtungen in der Nachbarschaft 
schon früh mitgeteilt haben, ganz (z.B. Stadt Luzern) oder in grossem Umfang 
(Littau) auf die Beleuchtung in diesem Jahr zu verzichten. 

 
Parallel dazu ist der Gemeinderat Emmen auf uns zugekommen, mit der Bitte, 
unsere Beleuchtung zu reduzieren. 

 
  All dem haben wir Rechnung tragen müssen.  
 

Wir haben daher in einer ausserordentlichen Vorstandssitzung beschlossen, nur 
einen sehr kleinen Teil der Beleuchtung zu installieren, nämlich: 

 

• Auf dem Sprengiplatz: 4 grosse Doppelflügel 

• Auf dem Sonnenplatz: der Kunstbaum sowie 2 Doppelflügel und  
 1 Einzelflügel 

• Bei der Dorfkirche Emmen: 4 Flocken 
 

Ausserdem werden wir zeitlich etwas später montieren (kurz vor dem 1. Advent) 
und früher demontieren (am 1. Arbeitstag, 3. Januar, und nicht erst nach dem 
Drei-Königs-Tag).  
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Uns ist bewusst, dass unser Verzicht kaum viel Strom einspart (LED) und dass es viel 
grössere Stromsparmöglichkeiten geben würde, aber ein Grossteil der Bevölkerung 
hätte es nicht verstanden, wenn wir die ganze Beleuchtung aufgehängt hätten.  

 
Trotzdem: Wir wollten unbedingt mit unserer Beleuchtung präsent sein, um doch noch 
etwas Licht und Wärme in der Adventszeit zu verbreiten. Die ist vielen Menschen in 
Emmen ein Bedürfnis. Ich habe viele Gespräche mit Emmerinnen und Emmern in den 
letzten 2 Jahren gehabt, die es ausserordentlich geschätzt haben, dass sie durch 
unsere Beleuchtung in dieser vergangenen und schweren Zeit etwas Trost 
bekommen haben. 

 
c) Dank 

 
Zum Schluss möchte ich danken: 
 
Ich danke allen meinen Vorstands-Kolleginnen und -Kollegen für die Mitarbeit und 
die tolle Unterstützung.  
 
der Familie Kümin für das Gastrecht für unsere Montagegruppen und Lisbeth Kümin 
und Erika Lingg für die Verpflegung der Montagegruppen und der Sternenflicker. 
 
allen Mitgliedern für die finanzielle Unterstützung im Rahmen unserer 
Vereinsbeitrages. 
 
der Montagegruppe für die Hilfe beim Auf- und Abbau. 
 
der Sternenflickergruppe für die Montage der LED-Streifen an den neuen Flocken. 
 
dem Gewerbeverein Emmen für die alljährliche finanzielle Unterstützung; 
 
und nicht zuletzt 
 
der Gemeinde Emmen für den finanziellen Zustupf und die Mitarbeit und Hilfe durch 
den Werkdienst Emmen bei der Montage sowie die Einlagerung unseres Materials im 
Werkhof. 
 
Ihr seht, es braucht die Mitwirkung vieler Personen, die unseren Verein tragen, sei 
das finanziell oder durch Manpower. 
 
Mit diesen Worten schliesse ich meinen Jahresbericht für das Vereinsjahr 2021/2022. 
 
 
Abstimmung über den Jahresbericht: 
 
Für die Abstimmung vom Jahresbericht übergibt er das Wort an Reto Schwegler. 
Dieser fragt die Versammlung an ob Aenderungen oder Ergänzungen gewünscht 
werden. Dies ist nicht der Fall. Die Versammlung genehmigt den Jahresbericht mit 
einem kräftigen Applaus. 
 

 
6. Jahresrechnung 2021/2022 
 
 Die Jahresrechnung wird von der Kassiererin, Frau Lisbeth Kümin, vorgestellt. Sie 
 schliesst wie folgt ab: 
 
 
 



Protokoll der Generalversammlung vom Verein Weihnachtsbeleuchtung Emmen  5 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

  

Einnahmen       Fr. 22'643.45 
(diese bestehen vorwiegend aus den Mitglieder-  
und Sponsorenbeiträgen) 
 
 
 
Ausgaben:      Fr. 21'130.34 
(Montage der Sterne sowie Investition in 
die neue Beleuchtung in Emmen-Dorf) 
 
Gewinn für die Rechnung 2021/2022   Fr.   1'513.11 
 
Das Vereinskapital per 30. Juni 2022 beträgt: Fr. 32'896.88 
 
 
Am 20. Oktober hat der Revisor, Daniel Pfister, die Rechnung geprüft.  
Er hat im Revisionsbericht informiert, dass alle Posten korrekt verbucht  
wurden und dass Bilanz und Erfolgsrechnung übereinstimmen. 
Er dankt Frau Lisbeth Kümin für die einwandfreie Führung der Kasse. 
 
Genehmigung:  Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt 

 
 
7.  Entlastung Vorstand und Kassier 
 
 
 Entlastung: Dem Vorstand und der Kassiererin wird einstimmig  
    Entlastung erteilt.  
 
 
8.  Wahlen 
 

a) Vorstand: In diesem Jahr finden keine Wahlen für den Vorstand statt 
 
 

b) Revisor: Antrag Vorstand: Wiederwahl von Daniel Pfister  
 
 Abstimmung:  Der Revisor, Daniel Pfister wird einstimmig wieder gewählt 
 
 
9. Festsetzung des Jahresbeitrages 2021/2022 
 

Eigentlich wollte der Vorstand der GV beantragen, den Jahresbeitrag unverändert bei 
50.- für Einzelmitglieder bzw 150.- für Kollektivmitglieder festzulegen. 

 
Als wir die eiligst einberufene Vorstandssitzung betr. Energiesparmassnahmen 
abhielten – wie bereits dargelegt –, war die Einladung zur GV schon gedruckt. Durch 
die massive Reduktion der Beleuchtung entstehen uns fast keine Montagekosten. Da 
die Vereinsbeiträge in erster Linie diese Kosten decken müssen, haben wir uns fairer-
halber entschieden, für das Jahr 2022/2023 keine Vereinsbeiträge zu verlangen.  

 
Wir haben daher der GV den Antrag gestellt, im Jahr 2022/23 ausnahmsweise auf die 
Erhebung eines Beitrages zu verzichten. Natürlich soll es jedem freigestellt sein, eine 
freiwillige Spende zu tätigen. 
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Der Präsident fragt die Versammlung ob noch die Diskussion gewünscht wird. Das 
scheint nicht der Fall zu sein und es wird über den Antrag abgestimmt. 
 
Abstimmung:  Die Versammlung stimmt dem Antrag des Vorstandes, auf den 
    Beitrag für das Jahr 2022/2023 zu verzichten, einstimmig zu. 
 
 

 
 
10. Anträge der Vereinsmitglieder 
 
 Von den Mitgliedern sind keine Anträge eingetroffen 
 
 
11. Vereinsaktivitäten 2022/2023 
 

Wie bereits erwähnt, werden wir im kommenden Advent leider nur einen kleinen Teil 
der Weihnachtsbeleuchtung montieren.  

 
 Die Geschäfte des Vorstands werden voraussichtlich an 3 Sitzungen erledigt. 
 

Wiederum werden wir im September/ Oktober 2023 Kontrollen durchzuführen und 
allfällige Reparaturen erledigen müssen.  

 
Ich hoffe, dass wir unsere Sternenflicker auch im 2023 wieder für einen Einsatz 
begeistern können. 

 
 
12. Varia 
 

Der Präsident fragt die Versammlung an, ob noch das Wort gewünscht wird. Zum 
Aufhängen der Weihnachtbeleuchtung gibt es noch eine Diskussion: 

 
 

a) Thema Weihnachtsbeleuchtung 
  
 
 Daniel Lötscher: Er hätte noch gern eine Diskussion über das Aufhängen der 
   Beleuchtung geführt. 
 
 Thomas Lehmann: Er begründet die Reduzierung der Beleuchtung aus Sicht der 
   Gemeinde Emmen.  
 
 Karl Kliebenschädel: Er möchte noch beim Kapf (Bahnhof) einen Stern aufhängen 
 
 Marco Paternoster: Er meint, dass wir hier kein Wunschkonzert haben. Der Vorstand 
   wurde von den Mitgliedern gewählt und hat so entschieden. 
 
 Doris Diltz: Sie findet den Entscheid vom Vorstand richtig. 
 
 Danach ist die Diskussion über dieses Thema erschöpft. 
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b) GV-Termin für das nächste Jahr 
 
  Die Generalversammlung 2023 findet am 8. November statt 
 
  

c) Dankeschön 
 
 

Der Präsident dankt allen Anwesenden, dass sie sich die Zeit genommen haben, 
die GV zu besuchen.  

 
Im Namen des Vorstandes werden die Mitglieder und Gäste zu einem Apéro 
eingeladen.  

  
 Der Apéro ist durch die BZE AG vorbereitet worden. Vielen herzlichen Dank.  
 
  
 
 Ende der Versammlung: 19.35     
 
 
 Emmen, 20. November 2022   Der Protokollführer 
 
 
        Kurt Camenzind 
   
   
 
 

 
 
 
 
 
 
 


